

素敵な人生 素敵なパートナー

男女共同参画はチームワーク



男女共同参画
推進懇話会委員
平川貴光
(合志市社会福祉協議会)

今年度から男女共同参画推進懇話会の委員となりましたが、委員になって改めて男女共同参画について無知であったと反省しながら、日々勉強をさせて頂いております。わたしは社会福祉協議会のデイサービスセンターで介護の仕事をしています。社会福祉協議会は、だれもが安心して安全に暮らせるために、地域福祉推進のためのさまざまな活動を行なっています。わたしの所属しているデイサービスセンターでの介護の仕事はチームワークがとても大切です。一人の技量の高さよりも、ス

タッフ間の連携が重要となります。一つの物事に対し、できる人だけがするのではなく、不得意とする人も協力して行なう必要があります。一見、非効率的にも思いますが、結果的にはスタッフ間の連携力が高まると同時に個人のスキルが向上するからです。

このことは男女共同参画にも通じるのではないのでしょうか。男女の性別による違いから生まれるものもあるとは思いますが、最初から、男だから女だからと決め付けて仕事などの役割分担をするのではなく、個人という人格の上にある個性や能力を十分に尊重した配慮が必要なのだと思います。

今後も委員として市民として、合志市の男女共同参画推進に微力ながら努めてまいります。



Brenna Vaiula
(ブレナ ピアラ)

出身地：ニュージーランド オークランド市

市内各学校で
ALTとして子ども
たちに英語を教え
ています

ちょっと

CHAT time

～夏のクリスマス～

季節のごあいさつを申し上げます。冬が本格的に始まり、みなさんが体をあたたくされ、体調をくずされていないことを願います。今年は、クリスマスのためにニュージーランドへ帰る準備が十分にできラッキーです。典型的な夏のクリスマスのイベントをみなさんに紹介したいと思います。ニュージーランドのクリスマスという、雪やそりのベルがなく、まぶしい太陽と輝く砂浜そして、裏庭でバーベキューをして楽しみます。

クリスマスといえば、クリスマスツリー、プレゼント、クリスマスキャロルの歌、教会での奉仕などを行ないます。多くのクリスマスの行事は始まりから終わりまで2週間あります。お正月の時期まで続くので、人気のある休暇です。

クリスマスの時期は美味しい料理もあります。典型的なクリスマスのランチには、肉を丸焼きし、サラダとデザートにメレンゲのケーキを食べます。夕食には、伝統的なローストしたクリスマスのハムに、蒸した野菜、手作りソースがあります。美味しいですよ。

しかし、もっともクリスマスの中でも、大事なものは家族です。家族が一緒になり、きずなもまた深くなります。何人かは久しぶりに会います。ニュージーランドの家族と一緒に遠くへ旅行にでかけます。家族と過ごす時間は、クリスマスを祝うのもっとも重要なことです。

この季節に家族と一緒に楽しい時間を過ごし、十分にとるべき休みがとれるように願います。新しい年がみなさまにとって、よい年でありますように…。

※①そりのベル

サンタさんはそりに乗ってきますが、ニュージーランドは夏なので、サーフィンでやってきます。だから、そりのベルもないということです。

※②教会での奉仕

クリスマスは、キリストの誕生日なので、教会では、キリストを祝う儀式を行ないます。クリスマスイブから、歌を歌ったり、お祈りしたりします。

※③季節

ここでの季節とは、クリスマスの飾りを始める時から、1月のはじめくらいまでをいいます。



A Summer Christmas

Season's greetings! I hope you are all keeping warm as the winter season really starts to begin. I was lucky enough to return home for Christmas this year, so I thought I would share with you the events of a typical 'Summer Christmas.'

Christmas in New Zealand is less about snow and sleigh bells and more about sun, sand and barbecues in the backyard. Christmas trees, gift-giving, carol singing and church services are all a part of our Christmas. Many businesses close for 2 weeks over the Christmas and New Year period so this is a popular time for a holiday break.

Christmas time also means lots of delicious food! A typical Christmas lunch consists of barbecued meats, salads and pavlova for dessert! And for dinner, a traditional roast - Christmas ham, roast vegetables and homemade gravy. Yum!

But the most important part of Christmas is 'family.' It is a time to gather together and connect with family, some that we haven't seen for a long time. New Zealand families often travel long distances to be together. Spending time with family is the most important part of celebrating Christmas!

I hope you have all enjoyed time with your families this season and a well deserved break. Wishing you all the best for a prosperous New Year!



出土したS字紋鏡
(熊本大学所蔵)

昭和初期に試掘され、昭和43年3月の開田事業の際に再調査された遺跡です。調査の結果、弥生時代のものと思われる5カ所の住居跡と、集落をとりまく壕が確認されました。出土品には高坏(杯や皿に台脚のついた土器)、把手付コップ型土器や石包丁、石斧(石のオノ)などがあります。特に、4号住居跡から出土した直径5cmほどの青銅製の鏡「S字文鏡」は、この時代にはあまり持つことができなかった貴重品で、集落の中の指導者的役割の人物が使っていたと考えられます。これらのこと

から、木瀬遺跡を含む周辺一帯の集落は、ある程度大規模なものであったことがうかがえます。



石柱と説明看板

木瀬遺跡
所在地 上庄(木瀬)
指定年月日 昭和53年3月31日

こうし 歴史発見!

第22回



人権よせま話



人権擁護委員
桑原 典恵

人権について考えてみませんか

世界人権宣言が国連総会で採択されたのは、1948年(昭和23年)12月10日で、昨年60周年を迎えました。国連は、この日を入権デー(human rights day)と定め、わが国では12月4日から12月10日までを入権週間とし、さまざまな関連行事が実施されます。合志市でも、毎年入権フェスティバルが開催されています。

熊本人権擁護委員連合会では、入権週間期間中、県内各地で特設人権相談に応じ、啓発にも努めます。さらに『ハートフル メッセージ』と題し、全国中学生入権作文コンテスト熊本県大会表彰式と講演会が開催されます。

28回を数えるこのコンテストには、例年、県下から2万を超える応募があり、中学生の人権に対する意識の高さが伺えます。その中から、昨年は、有明中学校2年 宮崎克也さんの「僕とお婆

ちゃん挨拶言葉」と河浦中学校3年 横田萌見さんの「快適な生活を送るために」の2編が最優秀賞に選ばれました。祖父母と一緒に暮らす宮崎さんは、高齢者に感謝し尊敬することが、家族だけではなく社会の幸せにつながると書き、自身が車いすで生活する横田さんは、障がい個性であり、素直な言葉で気持ちを伝え心を快適にしたいと言います。2人に共通しているのは、思いやりをもって行動するということです。

中学生が自らの体験を通して綴った思いには、心打たれます。『ハートフル メッセージ』は毎年行なわれており、一般の人でも参加可能です。ぜひ、お出かけください。

人権週間を機に、皆さんも人権について考えてみましょう。

すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利について平等である。

人間は、理性と良心とを授けられており、互いに同胞の精神をもって行動しなければならない。

(世界人権宣言 第一条)

冬号

